

HOMÉLIE

Ces jours-ci, était proposé à notre réflexion ce long discours de Jésus à la veille de sa Passion, de sa mort et de sa résurrection. Dans ces dernières paroles, Jésus ne s'adresse pas directement à ses disciples mais à son Père. Nous sommes invités à entrer directement dans la prière de Jésus. C'est dans ce cœur à cœur de Jésus avec son Père, que nous est révélé l'essentiel du message du Fils. Il nous faut le recueillir, le vivre, le transmettre.

CONNAÎTRE LE MESSAGE

Le message, c'est la personne même de Jésus-Christ. Être chrétien, c'est reconnaître d'abord la présence de Jésus dans nos vies. Sans doute, nous connaissons Jésus par deux sources, dans l'espace et dans le temps. D'abord par les Évangiles et ces textes qui nous rapportent la vie de Jésus et de ses disciples, ce qui s'est passé il y a quelques deux mille ans dans cette contrée du Moyen Orient qui est la Palestine actuelle. Et aussi par la Tradition, par l'Église qui au long des siècles et jusqu'à aujourd'hui, à travers les communautés vivantes, nous transmet l'essentiel de la Parole de Dieu. Aujourd'hui, par cet évangile, dans ce cœur à cœur avec son Père, Jésus exprime ce qui est important pour son Père : donner la vie éternelle. Il veut que tous les hommes soient sauvés. Jean qui nous révèle que Dieu est amour et que l'heure de Jésus est le moment où il ira jusqu'au bout de cet amour en livrant sa vie sur la croix par amour pour le Père et par amour pour ses frères. Dans cet acte d'amour suprême, la mort sur la croix, surgit la Résurrection, la Glorification. A l'instant même, même si l'on parle du troisième jour, du quarantième ou du cinquantième jour, le Christ est désormais près du Père, et près de chacun de nous, ressuscité, dans la gloire.

VIVRE LE MESSAGE

Désormais, nous avons à vivre pleinement de l'Esprit de Jésus. St Jean nous rapporte le dernier geste de Jésus : « Inclinant la tête, il remet l'Esprit. » (Jn19,20) Bien vite après l'Ascension et la Pentecôte, les Apôtres et les premières communautés chrétiennes, de manières diverses, ont voulu réaliser l'essentiel du message du Christ : « Aimez-vous les uns les autres comme je vous aime ». Le livre des Actes des Apôtres, dans la suite de l'évangile de Luc, nous décrit la progression du « Message » : d'abord les Juifs, puis les Prosélytes, les Païens, les diverses régions de l'Empire romain. La mission des Apôtres sera dans la ligne de celle du Christ : un enseignement et des gestes de bienveillance. Les paroles seront celles inspirées par le Père du ciel et révélées par le Christ ; les gestes viendront rétablir la santé des âmes et des corps de ceux qui sont en peine.

TRANSMETTRE LE MESSAGE

Les Apôtres et l'ensemble du Peuple juif attendaient un « Messie » qui les libèrerait du joug des Romains. Quelle déception lorsqu'ils l'ont vu mourir sur une croix. Il a fallu la réflexion de Jésus sur la route d'Emmaüs (ne fallait-il pas que le Messie souffrît tout cela pour entrer dans la gloire), la « fraction du pain », la prière dans la « chambre haute » avec Marie la mère de Jésus, pour qu'au jour de la Pentecôte l'Esprit Saint viennent embraser le cœur des Apôtres. Alors, la Bonne Nouvelle gagne de proche en proche les extrémités du monde. Elle rencontrera des cultures différentes. Des Églises différentes verront le jour mais accepteront l'impact de l'amour, de l'espérance et de la foi que Dieu a manifesté aux hommes en Jésus-Christ. Cette Église, que nous sommes, est ce peuple de croyants qui au nom de Jésus aiment et espèrent. En rompant de pain eucharistique elle est invitée en elle-même et souvent en collaboration avec d'autres, à des formes multiples de partage, de solidarité et de combat pour la justice, de telle sorte que personne ne soit dans le besoin. AMEN

Père Jean-Marie ROUMÉGOUX

FEUILLE DOMINICALE

Du 21/05/23 au 28/05/23

ADORATION

St JM Vianney : jeudi 8h précédée des laudes à 7h45 - vendredi 17h

St Jacques : le 1^{er} jeudi du mois à 17h

St Martin : mercredi 18h45 (Ecoute, réconciliation) et vendredi 8h

FOYERS de la PAROLE

Vendredi 26 Mai à 20h30

Quartier St JM Vianney

Famille BAZERBES - 06 87 76 84 24
41 avenue Kennedy

Quartier St Martin

Famille BANNIER - 06 85 02 87 57
110 avenue Pasteur

Quartier St Jacques

Famille ARNZAUD - 06 70 42 49 93
2, rue du Pontet

PENTECÔTE

Avec le groupe de prière de l'Eau Vive

**« DEVANT EUX, JE CHANGERAI
LES TÉNÉBRES EN LUMIÈRE »**

Isaïe 42,16

**Dimanche 28 Mai
À l'église St JM Vianney**

10h30 Messe

12h Pique Nique

14h30 Enseignement sur l'Esprit Saint,
Louanges, Bénédiction, Témoignages

PRÉPARATION LITURGIQUE DOMINICALE

Mercredi 24 Mai 20h30

A St JM Vianney (salle HLA)

CHAPELET

17h à 19h

Tous les jeudis à St JM Vianney
À l'église ou dans la salle HLA

DIMANCHE PROCHAIN

Pentecôte

Samedi 27 Mai

18h30 à St JM Vianney

Messe des jeunes et des familles

Dimanche 28 Mai

9h30 à St Jacques

10h30 à St JM Vianney

Messe animée par l'Eau Vive

11h à St Martin

CONFIRMATIONS ADULTES

Dimanche 28 Mai

16h à la cathédrale St André
BORDEAUX

SORTIE-PÈLERINAGE

Secteur pastoral de Pessac

4 Juin 2023 à Guîtres et Coutras

Avec père Frédéric-Marie LAUROUA
et père Benjamin TINE

10 € par personne (gratuit pour les enfants)

**Les bulletins d'inscriptions
sont à disposition au fond des églises**

*À remettre dans les boîtes aux lettres
des églises et accueils*



23, av Félix Faure - 05 54 49 29 58
2, rue des Poilus - 05 56 45 04 81
46, av de la Châtaigneraie

<http://paroisse-pessac.fr>
contact@paroisse-pessac.fr



MOT DU CURÉ

Frères et sœurs, nous approchons de la fête de la Pentecôte et depuis celle de l'Ascension, nous sommes entrés dans ce temps que l'on dit du Cénacle, temps de l'attente du don de l'Esprit Saint.

La mission du Christ est résolument accomplie dans le don de l'Esprit Saint comme en témoigne la prophétie de Jean-Baptiste au début de l'évangile « Il vient celui qui est plus puissant que moi, lui vous baptisera dans l'Esprit Saint et le Feu ! ».

Cette parole trouve un écho dans la promesse de l'Esprit que Jésus fait à ses Apôtres lors du repas de la Cène dans l'évangile de Jean : « Il est bon pour vous que je m'en aille ! » leur dit-il, car c'est par mon départ que va s'ouvrir enfin l'ultime étape de l'histoire sainte, l'étape de l'Eglise et celle de votre responsabilité. En effet, pour reprendre la belle image de la vigne dans le chapitre 15 de Saint Jean, s'il est le cep et nous les sarments, c'est bien les sarments et non le cep qui portent le fruit de la vigne.

Le temps de l'Eglise s'ouvre à l'Ascension, le temps de l'accomplissement du salut.

La passion du Christ est bien la source, l'Agneau est vainqueur, il a aimé plus que nous ne l'avons ignoré, méprisé, violenté, trahi !

Mais si la puissance de l'amour de Dieu est là, prête à changer la face du monde, la communauté du Ressuscité n'est qu'une poignée d'hommes et de femmes, à peine remis de ces derniers événements, très vite rattrapés par la haine de ceux qui avaient condamné Jésus.

Tout cela est bien fragile, très fragile ! Le fruit immédiat de la vie et de la passion du Christ n'est que la foi d'une poignée d'hommes et de femmes qui ont tout à inventer pour répondre à la demande du maître : « Allez de toutes les nations, faites des disciples ».

Quelle confiance il a fallu pour se lancer dans cette aventure ! Nous ne les remercierons jamais assez d'avoir osé, de s'être mis en route, d'avoir affronté leur peur, d'avoir accepté de subir la haine et la violence souvent, d'avoir perdu la vie aussi parfois pour être fidèle à la mission reçue du Christ.

La mission, elle, est toujours fragile, même si l'Eglise est infiniment plus étendue, si elle a marqué l'histoire de l'humanité d'une trace indélébile.

Alors il nous faut comme les Apôtres « attendre » le don de l'Esprit, c'est-à-dire le désirer dans nos cœurs et l'appeler dans la prière personnelle et communautaire.

Car notre monde n'attend pas moins qu'une révolution pacifique mais radicale, celle que seul l'Esprit peut engendrer : la conversion de notre rapport à la terre et aux autres que décrit le Pape François dans la lettre Laudato Si et que nous honorons dans cette semaine consacrée au 8^{ème} anniversaire de sa parution.

Bien fraternellement,

Père Frédéric-Marie LAUROUA

LECTURES

PREMIÈRE LECTURE : Lecture du livre des Actes des Apôtres : Ac 1, 12-14

PSAUME : Ps 26 (27), 1, 4, 7-8

**R/ J'en suis sûr,
je verrai les bontés du Seigneur sur la terre des vivants.**

1. Le Seigneur est ma lumière et mon salut ;
de qui aurais-je crainte ?

Le Seigneur est le rempart de ma vie ;
devant qui tremblerais-je ?

2. J'ai demandé une chose au Seigneur,
la seule que je cherche :
habiter la maison du Seigneur
tous les jours de ma vie,
pour admirer le Seigneur dans sa beauté
et m'attacher à son temple.

3. Écoute, Seigneur, je t'appelle !
Pitié ! Réponds-moi !
Mon cœur m'a redit ta parole :
« Cherchez ma face. »

DEUXIÈME LECTURE :

Lecture de la première lettre de saint Pierre apôtre : 1 P 4, 13-16

ÉVANGILE : de Jésus Christ selon Saint Jean: Jn 17, 1b-11a

« Je reviens vers vous, et votre cœur se réjouira »

INTENTIONS DE PRIÈRES

PRÉSENTATION à la communauté
(en vue du baptême)

à St JMV (Samedi soir) : Alma DA SILVA

à St JMV (dimanche) : Alice TOURISSAUD

à St Martin : Chloé ZYDORCZYK

MARIAGES

Quentin CALLU et de Lucie CHATELAIN

Nathan MAH et Charlène ADAM

BAPTÊMES

Louka FOURNAUD

Raphaël COZ

OBSÈQUES

Arlette MARQUEZE

Huguette BIANCO

Marie-Colette JEAN

Dimanche 21 - 10h30 à St Jean-Marie Vianney

A la mémoire Mauricette DUCOEUR

MESSES DEMANDÉES

Dimanche 21 - 11h à St Martin

A la mémoire de Muriel PUJOLAS - Pour les défunts de la famille PUCHEU